

ALLGÄUFLUG 2025

Ein Teilnahmebericht von Walter Dworschak



Der „ALLGÄUFLUG“ steht im Prinzip für einen Rally-Flugbewerb, bei dem es 3 verschiedene Klassen gibt und der daher für alle, vom Einsteiger bis zum Profi, etwas zu bieten hat. Für die Teilnehmer bestand an dem „langen Wochenende“ im Mai aber auch die kostenlose Möglichkeit an einem ANR (Air-Navigation-Race), einem Rally-Trainingsflug oder einem Präzisionsflug teilzunehmen.

Doch nicht nur das, ist die Teilnahmegebühr von nur € 145,- „all inklusive“, bedeutet also, dass die Abendveranstaltungen (Fr /Grillabend, Musik, Sa /Dinner -Buffet), Getränke, Mittagssüppchen und auch Nachmittagskaffee & Kuchen inklusive ist!

Wahrscheinlich mit ein Grund, dass sich rund 40 (!) teilnehmende Teams, darunter 5 aus Österreich, angemeldet haben.

Obwohl mein Navigator Lukasz erst relativ wenig Flugstunden hat und das sein erster Rallye-Bewerb überhaupt sein sollte und wir obendrein erst beim Hinflug das erste Mal (!) gemeinsam im Cockpit saßen, suchten wir trotzdem die Herausforderung und wählten nicht die „Einsteiger-“ sondern die „Advanced“-Klasse. Das tolle Rahmenprogramm, das nicht nur für die Fliegenden selbst interessant war, hat uns auch veranlasst unsere beiden Frauen + Kinder in den Allgäu mit zu nehmen. Da wir alle 6 aber nicht genug Platz im Flugzeug hatten, fuhr ein Teil von uns mit dem Auto bzw. teilten wir uns die Fahrt/den Flug mit Zwischenstopp und „Passagierwechsel“ auf halber Strecke auf.

Am Donnerstag, dem Anreisetag, sollte ja Nachmittag bereits das ANR stattfinden, daher war früher Abflug in LOAU geplant. Regenschauer, tiefe Wolken, Gewitter und sehr starker turbulenter Nordwestwind von Bayern bis Ostösterreich und ein überall roter „GAFOR“ ließen uns zweifeln ob wir es tatsächlich VFR von Stockerau bis nach Leutkirch schaffen würden. Wir warteten auf ein „Wetterfenster“ bis Mittag und schafften es, bei sehr turbulenter Luft, 20kt Gegenwind und einigen umflogenen Schauerwolken zuerst einmal bis Ried/ Kirchheim, wo wir den Passagierwechsel vorgesehen haben. Der Rest des Fluges bis Leutkirch wurde dann aber immer besser.



Nach Ankunft und Begrüßung der vielen Bekannten, versorgten wir das Flugzeug und bekamen die Information, dass wir das ANR auch am Freitag Vormittag noch fliegen können :-)
Der Gratis-Shuttle brachte uns zum Hotel, wo kurz darauf auch unsere Frauen mit Kinder eintrafen.



Freitag: Das Wetter passt schon mal! Das schöne beim Allgäuflug istalles stressfrei!
Für das ANR am Vormittag gab es keine fixe Startliste, jeder kann sich einen Start-Slot aussuchen.
Der erste Teil der Route verlief ganz gut, ...bis zu dem Punkt, wo wir „dem Verlauf der Straße folgend“ bei einer Straßenkreuzung abbiegen mussten ...wir nahmen leider die falsche Kreuzung (...konnten den Wegweiser nicht lesen! :-) :-)) und es dauerte Minuten (! - jede Sekunde zählt!) bis wir wieder am Kurs auffädeln konnten – die Chance, einen guten Platz zu erreichen war damit vergeben. (20.Platz).

Die ersten 3 des ANR wurden:

1. Cisielski/Cisielski (GER)
2. Rimensberger (CH)
3. Kibler/Scheuerle (GER)

Die Österreichischen Teams wurden 10., 15., 20., 23.

Am Nachmittag hatten wir dann den „Rally-Trainingsflug“ am Programm, den wir ohne große Hoppalas mit dem tollen 4. Platz (von 19 Teilnehmern) abschließen konnten.
Ein sehr zufriedenstellendes Ergebnis für unseren ersten gemeinsamen Rallyflug!
Am Abend gab's dann Grillerei, live-Musik und Preisverleihung für diesen Tag.



Am Samstag (Wetter passt!) wurde es dann „ernst“: Der „Allgäuflug“, ein Rallyflug, bei dem die „Einsteiger“ und „Advanced“ im Hangar konstruieren durften, die „Unlimited“ aber im Flieger. Da wir relativ viel Zeit zum Konstruieren hatten, gingen wir sehr gelassen an unsere Arbeit
....um dann doch „gerade noch“ rechtzeitig fertig zu werden.... !
Der Flug verlief, bis auf eine Unsicherheit bei einem Turning Point, „relativ“ gut, wir fanden fast alle Fotos bis auf 2 und bei der Rückkehr mussten wir eine Ziellandung machen, die wir auch noch auf eine „0er“ brachten!
Da wir die Ergebnisse erst am Abend beim Dinner mit Preisverleihung erfuhren, bei dem dann auch ein wenig Prominenz anwesend war (z.B. der Fürst, als Eigentümer des Flugplatzes, usw.), war die Spannung sehr groß und wir wähten uns im Mittelfeld. Umso größer war die Freude dann, als wir als Platz 2 (!) der Advanced Klasse aufs Stockerl gerufen wurden!
Aber auch in der Gesamtwertung (also alle Teilnehmer, Einsteiger bis Unlimited, ..falls man das vergleichen kann) kamen wir immerhin auch noch auf den 11. Platz! Viel besser als erwartet!



Die Gewinner des Allgäuflugs 2025 (Gesamtwertung) :

1. Robert Deppe/Carla Moses (DE) vor
2. Astrid und Markus Ciesielski (DE) und
3. Esther Rimensberger (CH)

Auch die Österreichischen Teams waren gut vertreten, auf den Plätzen (Gesamtwertung):

4. Kunschitz/Perner
5. Schneckenreither/Marsch
11. Dworschak/Galusinski
13. Huber/Cserveny
33. Gross/Bauer



Somit ging ein für uns erfolgreicher und schöner Bewerb, bei dem wir wieder viele nette Leute getroffen und viel Erfahrung gesammelt haben, zu Ende.



Am Sonntag war Heimreisetag und für Nachmittag starke Gewitter angesagt. Der morgendliche Blick aus dem Fenster hatte aber auch noch etwas leichten Regen einer schwachen Front, die in der Nacht durchgezogen ist, für uns parat. Wir beschlossen daher, die Heimreise ohne Zwischenstopp und Passagierwechsel, getrennt voneinander anzutreten. Durch die gute Sicht, bei der man den gesamten Alpennordrand bis nach Ost-Österreich sehen konnte, waren auch die kleinen Schauer im westlichen Bayern, denen man leicht ausweichen konnte, kein Problem. Die Luft war extrem ruhig, so dass meine 2 Mädels an Bord gut schlafen konnten und der starke Rückenwind blies uns in nur 1:59 nach Stockerau.... :-)



Abschließend gesagt: Ein toller, gut organisierter und erschwinglicher Motorflug-Bewerb, in einer wunderschönen Gegend, der trotz der etwas langen Anreise (für uns) es Wert ist teilzunehmen und, egal ob für Neuling oder Profi, als auch für Begleitpersonen, etwas zu bieten hat.

<https://www.fliegergruppe.de/allgaeuflug/>

Wir freuen uns schon aufs nächste Jahr!



